



TRABAJO ESCOLAR EN CASA

GUIA N° 1

Área: CIENCIAS SOCIALES		Grado: 11	Periodo: I
Docente: Domingo José Altamiranda M	Teléfono celular: 3126119971	Correo electrónico: dojoaltama10@hotmail.com	
Tiempo: Cuatro semanas del primer periodo académico			
Ejes Temáticos: LA GLOBALIZACION			
Desempeño: Analiza, compara elabora resúmenes sobre temáticas como significado de la globalización, ventajas y consecuencias de la globalización, globalización y democracia, cultura y globalización, medio ambiente y globalización, la integración económica			
Objetivo: Identifico algunos factores que han dado origen a las nuevas formas de organización de la economía mundial (bloques económicos, tratados de libre comercio, áreas de libre comercio)			
DESCRIPCIÓN DEL PROCESO: El material que recibe el estudiante corresponde a la mitad del primer periodo y tiene una duración de cuatro semanas para su desarrollo de la siguiente manera. Todas las cuatro semanas habrá lecturas de las temáticas y encuentro sincrónico por WhatsApp, donde el profesor aclarará dudas para resolver y enviar las actividades. Si tiene dificultades, puede llamar al profesor del área para resolver cualquier inquietud			

Unidad N° 2. LA GLOBALIZACION

La globalización es un proceso económico, tecnológico, político, social y cultural a escala mundial que consiste en la creciente comunicación e interdependencia entre los distintos países del mundo uniendo sus mercados sociales y culturales, a través de una serie de transformaciones sociales y políticas que les dan un carácter global. La globalización es a menudo identificada como un proceso dinámico producido principalmente por la sociedad, y que ha abierto sus puertas a la revolución informática, llegando a un nivel considerable de liberalización y democratización en su cultura política, en su ordenamiento jurídico y económico nacional, y en sus relaciones nacionales e 7 características claves de la globalización

Características claves de la globalización

1. Libre comercio

A medida que el proceso de globalización crece, se fomenta el desarrollo e implantación de diversos tratados de libre comercio de bienes y servicios entre países de un mismo o de diferente continente o región, con el fin de expandir los mercados y acrecentar la economía y productividad.

2. Industrialización

La globalización impulsó el continuo desarrollo industrial de los países con economías fuertes y, a su vez, favoreció la industrialización de gran cantidad de países en vía de desarrollo, especialmente en Latinoamérica y Asia. Esto también generó una mayor integración económica internacional y empleos.

3. Sistema financiero mundial

El sistema financiero se internacionalizó y dio origen al mercado de capitales mundiales, por esta razón instituciones como el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional tienen una responsabilidad muy importante en cuanto a la toma de decisiones y formulación de políticas financieras. Las grandes corporaciones internacionales han tenido un papel fundamental en el proceso económico y financiero a lo largo de la globalización, y han recibido apoyo de parte de dichas instituciones financieras

4. Globalización económica

La globalización económica se refiere a la expansión de las diversas actividades económicas que generó un acelerado intercambio de mercancías, bienes y servicios a



**INSTITUCION EDUCATIVA JESUS DE NAZARETH
MUNICIPIO SANTA CRUZ DE LORICA**

Aprobado según Resolución No 2125 de Julio 16 del 2014.

De Carácter Oficial. Núcleo N° 47.

DANE 223417000754

NIT: 812-006 648-5

nivel nacional e internacional. Por esta razón, se han creado diversos reglamentos de mercado a fin de observar y analizar la actividad económica de un país y del mundo en general.

5. Conectividad y el desarrollo de las tecnologías, las comunicaciones y el internet han sido piezas fundamentales para la globalización.

Las personas, los políticos, los empresarios, entre muchos otros, buscan las comunicaciones rápidas y sin fronteras, a fin de compartir e intercambiar conocimientos, información, tecnología y cultura entre países y regiones.

6. Movimiento migratorio

La globalización impulsó el movimiento migratorio de millones de personas en busca de un mejor empleo y calidad de vida. Las empresas o corporaciones multinacionales comenzaron a ampliar sus instalaciones a nivel mundial y a generar nuevos puestos de empleo y tránsito de personal de un país a otro, según la capacitación, formación y disposición del individuo.

7. Nuevo orden mundial.

Se plantea un nuevo orden mundial tras el proceso de la globalización por causa de las nuevas políticas, tratados y conexiones comerciales, culturales, tecnológicas, políticas y económicas, a fin de determinar un orden y control internacional.

Por ejemplo, en lo económico se abren nuevos mercados, se propicia el libre comercio a fin de entrelazar las economías nacionales e internacionales. En lo político, se establecieron reglamentos que delimitaban un orden, derechos y libertades al comercio. Y en lo cultural, se intercambiaron costumbres, valores y tradiciones.

Ventajas de la globalización

- Libre comercio de bienes y servicios a nivel mundial.
- Disminución de los costos de producción.
- Mayor competitividad empresarial y de calidad de productos.
- Desarrollo tecnológico que favorece los niveles y rapidez de producción.

Consecuencias económicas

1. Deslocalización

Algunas empresas multinacionales establecen sus centros de producción en países menos desarrollados, mientras que mantienen los centros de dirección en países desarrollados.

2. Inseguridad laboral

No hay seguridad en el trabajo y salario

3. Mundo polarizado

La diferencia que siempre ha existido entre países ricos y pobres se acentúa. Los ricos son más ricos, mientras que los pobres.

4. Endeudamiento

Los países desarrollados solicitaron préstamos a otros países. De esta manera contrajeron una deuda externa. Los créditos se concedieron a pesar de que se sabía que generarían problemas en la economía y el desarrollo de los países endeudados. Los países no desarrollados no podían pagar las deudas.

5. No apertura al comercio

La libertad de mercado se realiza de manera selectiva. Los países desarrollados ponen cada vez más trabas a la entrada de trabajadores poco cualificados. Los países desarrollados exigen libertad de movimiento para sus productos, pero se resisten a aceptar los productos agrícolas y textiles de los países no desarrollados

Dimensión social

La globalización afecta el índice de desarrollo humano. De acuerdo con el PNUD, el índice del desarrollo humano “provee una medida compuesta de tres dimensiones del desarrollo humano: vivir una vida larga y saludable (medida por la esperanza de vida); tener educación (medida por la tasa de alfabetización de adultos y de matriculación en la enseñanza primaria, secundaria y terciaria); y gozar de un nivel de vida digno (medido por el ingreso según la paridad del poder adquisitivo).



**INSTITUCION EDUCATIVA JESUS DE NAZARETH
MUNICIPIO SANTA CRUZ DE LORICA**

Aprobado según Resolución No 2125 de Julio 16 del 2014.
De Carácter Oficial. Núcleo N° 47.

DANE 223417000754
NIT: 812-006 648-5

El índice no es en modo alguno una medida integral del desarrollo humano. Por ejemplo, no incluye indicadores importantes tales como respeto por los derechos humanos, la democracia y la igualdad, aunque sí provee una amplia perspectiva para ver del progreso humano y la compleja relación entre el ingreso y el bienestar” (PNUD, 2006: 47). Además, la evolución del IDH a lo largo de los años no ha sido igual para todos los países y no necesariamente los más desarrollados económica y tecnológicamente son los que muestran los mejores resultados.

Resumiendo, se puede afirmar que ha habido un importante avance en materia de desarrollo humano. Sin embargo, persiste una situación precaria para el grupo de países de DH e ingreso bajo, que incluye un importante porcentaje de la población mundial, situándola al margen de los beneficios de la globalización

Consecuencias políticas

1. Soberanía estatal

- Al aparecer organizaciones transnacionales, el poder de decisión de los Estados disminuye en el nivel internacional.
- A nivel nacional, los ciudadanos ven cómo las directrices organizacionales transnacionales influyen cada vez más en sus vidas.

2. Desarrollo democrático

La mayor parte de los países se consideran a sí mismos democráticos.

3. Desvanecimiento de la responsabilidad

- En estos momentos, en que los actores implicados en las decisiones políticas son tantos, resulta imposible determinar quién es el responsable de las consecuencias de una acción concreta.
- Una situación similar es la de algunas grandes multinacionales, que no se responsabilizan de las violaciones de derechos humanos que realizan sus filiales en países menos desarrollados.

4. Las falsas apariencias

- Las visiones erróneamente optimistas o pesimistas no ayudan a analizar los logros conseguidos y las dificultades del camino por recorrer.

5. Ciudadanía cosmopolita

- Surge la cuestión de si debemos ampliar el concepto de ciudadano y hablar de ciudadanía cosmopolita. Según esta, el reconocimiento y atribución de derechos no dependería de la nacionalidad, ni del hecho de ser extranjero en un país.

ACTIVIDADES

Leer toda la información relacionada con el tema de la globalización y responder los siguientes interrogantes:

- 1- ¿Cuáles crees que son las ventajas y los riesgos de los TLC (Tratados de Libre Comercio), para la economía colombiana?
- 2- ¿Crees que la globalización es un conjunto de estrategias creadas por los países ricos para dominar a los países pobres? Justifica tu respuesta.
- 3- ¿Pueden los países pobres entrar a competir con eficiencia en el contexto de la globalización? ¿Por qué? Si tu respuesta es afirmativa, ¿cómo crees que lo harían?
- 4- ¿Consideras que todas las personas deberíamos involucrarnos en la globalización bien sea como consumidores o como empresarios? Explica
- 5- ¿En qué consideras que consiste la globalización cultural? ¿En qué hechos de tu vida la percibes? Cita un ejemplo